

TRABAJO

Año XIII © Núm. 546

Elche 14 Novbre. 1920

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras — Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	PUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 1'25 pesetas
Un mes . . . 30 id.	EXTRANJERO
	Trimestre, 1'50 pesetas

No se devuelven los originales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa núm. 9.)
Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas.

Partido Socialista Obrero

A LOS TRABAJADORES ESPAÑOLES (Conclusión)

Por consiguiente, todas las entidades adheridas a nuestro Partido, llámense Agrupaciones o Sindicatos de oficio o de industria, están obligadas a presentar candidaturas cerradas y a poner al servicio de su mayor éxito todas las fuerzas de que dispongan.

Esta contienda va a ser, pues, más explícitamente que nunca, un trascendental momento de la lucha de clases, y nadie podrá con justicia tacharla de ajena al más vital interés del proletariado.

«Toda lucha de clases—dice el «Manifiesto Comunista»—es una lucha política. El poder político, a decir verdad, es el poder de una clase organizado para realizar la expresión de ella.» Para la burguesía española, y singularmente para los partidos encubiertos en una careta democrática, tiene un interés enorme que estos postulados socialistas sean evidentes por las masas obreras, que, si no ofrecen sus sufragios a legítimos representantes de su clase, podrían aportar los, en un momento de desorientación, a la burguesía radical.

Pero el proletariado español recuerda y vibra en el ejemplo de Rusia—donde se adueñó del Poder político el Partido Socialista, y actualmente está realizando la transformación social en íntima penetración espiritual con los Sindicatos y Cooperativas, que organizan la producción y distribución—, anhelando que sea posible en breve plazo fundar una

sociedad comunista. Nuestra clase obrera acaba de unirse ÚNICAMENTE CONTRA LA BURGUESÍA, SOLO CONTRA LOS DEFENSORES DEL DERECHO DE PROPIEDAD PRIVADA, y aunque es notorio que el pacto realizado se hizo para oponerse a las extralimitaciones del Poder político, que actualmente imposibilita la función de sus organismos sindicales, sin ninguna preocupación de orden electoral, es también indudable que las masas obreras identificadas con nuestros ideales y nuestra táctica seguramente utilizarán esta ocasión para otorgar su confianza al único partido de clase, el Partido Socialista Obrero Español, destacado recientemente de los demás por su adhesión a la Tercera Internacional y por su ruptura con los partidos políticos burgueses.

Es también en el Parlamento donde puede y debe atacar el proletariado los puntos vulnerables de la burguesía, que aun se siente fuerte porque una abstención suicida del pueblo obrero ha dejado tranquilamente en sus manos los medios de neutralizar las más lisonjeras conquistas huelguísticas, oponiendo a cada avance una dificultad legal; a cada aumento de salario, una disminución del valor adquisitivo del dinero. Sin colaboración con quienes crean que por medidas de reforma puede modificarse la estructura económica de la sociedad; es decir, en una ruta independiente, en una hostilidad continua, en un desgaste sistemático de los Poderes burgueses, el Parlamento es para la clase obrera la más adecuada tribuna en que lance sus acusaciones y eleve el llamamiento diario, constante, ininterrumpido; a la conciencia de los trabajadores y al país entero.

Actualmente sería de una incalculable responsabilidad entregarse íntegramente a la política plutocrática que representa el Gobierno. Fué al Poder y en él obtuvo la confianza para fabricar unas Cortes precisamente por sentirse animado y capaz de reprimir con violencia el movimiento socialista, de elevar las tarifas ferroviarias y de proseguir, intensificándola, la loca aventura de Marruecos, contra la que reiteradamente elevamos nuestra protesta—cuando callan hasta los que antes la combatieron—para denunciar que, con el sacrificio de vidas y de millones del pueblo, al amparo de pactos internacionales secretamente urdidos se realiza un negocio de colonización burguesa y de imperialismo absurdo, ruinoso y desdichado.

La más fuerte esperanza del Gobierno para derretarnos es la de que la clase obrera, desviada por una tenaz y sospechosa propaganda apolítica, deje libres las urnas a los partidos de apariencia diversa y de contenido idéntico; y la más sólida confianza nuestra estriba en el grado de conciencia de clase adquirido por los trabajadores.

A éstos dirigimos nuestro llamamiento: a los manuales ya avezados en la contienda social y a los organismos que contienen su fuerza, sin excluir, naturalmente, a los intelectuales, «de quienes la burguesía ha hecho otros tantos asalariados a su servicio». A todos nos dirigimos: a los que sufren las consecuencias del infame régimen social en que vivimos y a los que, más afortunados económicamente, elevan, sin embargo, su mente y su corazón y sientan ideales de justicia. En la lucha de ahora, el Partido Socialista despliega su bandera ven-

TRABAJO

tra el capitalismo y contra todos los partidos políticos que lo defienden, y dice al pueblo productor que votar a los candidatos que presenta significa pronunciarse a favor del régimen social que adviene, del régimen social que, como en Rusia, ha de eliminar a los explotadores y ha de implantar en todo el mundo el reinado de la igualdad y de la fraternidad entre los hombres.

Trabajadores del músculo y del cerebro: ¡A las urnas! Dejad en ellas, con vuestros sufragios, la expresión de vuestro fervoroso anhelo de hundir en la Historia una sociedad que engendró catástrofes tan horribles como la que sufrieron los pueblos en estos últimos años.

Madrid, 26 de Octubre de 1920.

El Comité nacional: *Pablo Iglesias*, Presidente.—*A. García Quejido*, Vicepresidente.—*Ramón Lamóneda*, Secretario.—*César Rodríguez González*, Secretario de actas.—*Andrés Ovejero*, *Manuel Nuñez de Arenas*, *Antonio Fabra Ribas*, *Antonio López Baesa*, Vocales.—*Isidoro Acevedo*, Delegado de Asturias.—*Manuel Serra Morot*, Delegado de Cataluña.—*Enrique Esbri*, Delegado de Jaén.—*Juan de los Toyos*, Delegado de Vizcaya.—*José López Darriga*, Delegado de Galicia.—*Francisco Sánchez*, Delegado de Valencia.

El porvenir de la industria alpargatera

GRAN ERROR

Vamos a tratar desde hoy, en sucesivos artículos (o lo que sean), de asunto tan importante y de tanto interés para nuestro pueblo, como es: el porvenir de nuestra industria alpargatera, que es la fuente de riqueza principal de la ciudad, porque de ella viven y dependen miles de personas que se dedican a esta profesión.

Como hoy únicamente nos hemos de limitar a esbozar la cuestión, es decir, a hacer un esquema de lo que tendremos que exponer y argumen-

tar, nos precisa, antes de que entremos en el análisis de asunto tan vital, hacer una declaración previa, y es la de que, trataremos este punto despojados de todo prejuicio y de toda pasión para que no se nos pueda tachar de parciales y únicamente basaremos nuestros razonamientos en los conceptos elevados que creemos debemos emplear para sacar a los patronos de un solemne error (si es que lo tienen) respecto a la cuestión que hoy absorbe en absoluto su atención.

¡Se avecina un quebrantamiento grande para la industria! ¡Tenemos una perdición en el pueblo! ¡No hacemos ni una docena de alpargatas! ¡No podemos salir al mercado para que no se rían de nosotros! ¡El pueblo se morirá o pasará hambre! ¡Hay que nivelar la mano de obra con otros pueblos para poder trabajar! Estas manifestaciones y otras muchas en el mismo sentido son hechas por los patronos en circunstancias tan anormales como las que estamos atravesando, para ver si en el elemento obrero, estrechado por la necesidad de afrontar la vida, para lo que no tiene otros medios nada más que el jornal que gana, pierde la serenidad y el juicio y se aviene otra vez a concertar salarios de miseria y de hambre, de los que tantos esfuerzos le costó para salir.

Sabemos la responsabilidad que tenemos contraída ante las masas, por cuyo mejoramiento hemos luchado toda la vida y continuamos luchando, y por lo tanto es un deber nuestro estudiar todas estas cuestiones debidamente y no estará demás digamos que también los patronos tienen que dar cuenta de su actuación moralmente ante el pueblo, por lo que nos parece debemos advertirles que, no es nada noble persiguiendo una finalidad egoísta, señalar como responsable de un estado anormal de un pueblo del que sobreviene hambre y miseria a una o varias personas determinadas.

La campaña electoral

Gran actividad va desplegando en todos los distritos la propaganda electoral, por los que aspiran a la representación en cortes, bien por medio del favor oficial, o bien porque así se lo exija la disciplina del partido a que pertenecen.

Si alguna excepción tiene que haber en este sentido, puede que sea en esta circunscripción, donde parece que no nos podemos deshacer de los cuneros, de los encasillados, que ostentan la representación popular en contra de la voluntad del pueblo, porque así se la otorgan los caciquillos de toda clase, abusando y suplantando los deseos de los ciudadanos honrados.

Nosotros, los socialistas, en contra de todas las dificultades habidas y por haber lucharemos, en las próximas elecciones, con candidatos propios y no renunciamos, en su día, a poder tener por Alicante, representación socialista en el Parlamento.

El mitin del domingo

Con una numerosa concurrencia, se celebró en el Teatro Llorente un acto de simpatía hacia la revolución rusa.

El compañero Candel, presidente de la Agrupación Socialista, dedica un recuerdo a dichas camaradas y alentando a los trabajadores a la unión, para dar la batalla a la burguesía, concede la palabra al compañero A. Cañizares, representante de la Juventud Socialista, quien en un vibrante discurso, deshace el error que la prensa burguesa ha vertido respecto a los procedimientos de los soviets. «Nuestra revolución no es una orgía de sangre, no, nosotros queremos que todos los hombres tengan derecho a la vida y para ello laboraremos por el advenimiento de una sociedad donde no haya explotados ni explotadores.»

El compañero Barceló, en representación de la Agrupación Socialista, hace un llamamiento a la unión de los proletarios demostrando que de la cohesión

TRABAJO

de los trabajadores ha de nacer un masía
na venturose, donde la justicia no sea co-
mo hoy un mito, y donde la vida de los
pueblos no esté a la merced de cualquier
Pancio.

El «Core Progreso», que ha vuelto a
reorganizarse, cantó un hermeso himno
dedicado a Rusia, distinguiéndose el so-
lista compañero Francisco Maciá, y sien-
do felicidísimo el director compañero
José Bonet.

Al conceder el presidente la palabra
al compañero Recaredo Fernández de
Velasco, catedrático de la Universidad
de Murcia, una salva de aplausos le re-
cibe al salir a la tribuna.

En un razonado discurso, va haciendo
historia del movimiento revolucionario
en España.

Después va contando lo que era Rusia
y lo que es después de la transformación,
desahaciendo las columnas vertidas por
la prensa asalariada de la burguesía.

En su disertación, que dura una hora,
va demostrando la labor a realizar por
los trabajadores, para implantar en el
mundo un régimen socialista.

El compañero Candel hace el resumen
del acto terminando con un viva a Rusia.

Tanto el camarada Fernández de Ve-
lasco, como los demás compañeros que
tomaron parte fueron aplaudidísimos,
patentizando con esto nuestra simpatía
hacia los ideales de redención.

POLICLÍNICA
DEL DOCTOR
Gerónimo Sánchez Pascual

Ex-interno del Hospital General de Madrid

Consulta General de Medicina y Cirugía; Diaria de 11 a 1.
- CALLE ABADÍA, NÚM. 7. - ELCHE

**Vicente Hernández,
encarcelado**

El martes día nueve del presente mes,
ingresó en la cárcel provincial de Ali-
cante, nuestro correligionario Vicente
Hernández Rizo.

En esta prisión cumplirá nuestro com-
pañero seis meses de penalidades, de in-
quietudes, impuestos por los servidores
de la burguesía y del gobierno actual.

¿Su delito? Lo vulgar, lo corriente: un
escrito inserto en un programa para una
función benéfica.

A nosotros no nos extraña semejante
conducta del Gobierno, porque a diario
leemos en la prensa encarcelamientos, y
deportaciones, y porque además creemos
que es el Sr. Dato el que por fuerza quie-
re adelantarnos la revolución social, que
nosotros vamos preparando poquito a
poco. Si esto es así, tanto mejor. Muy
agradecidos le estamos, Don Eduardo.

Si esto fuese cierto, creo deberíamos
hacerle un monumento, a este concejal,
honra... ¿de qué? ¿de la literatura espa-
ñola? ¡Qué! El lector lo dirá.

Teatro Llorente

El próximo domingo se celebrará una
gran velada en el Teatro Llorente a be-
neficio de los niños de los obreros de Rio-
tinto, organizada por el Grupo Artístico
de la Juventud Socialista.

Se pondrán en escena las obras «Eh,
la beta!», «Justicia» y «La casa de los
milagros».

Dado el hermoso fin de la función, es-
peramos que todos los compañeros hagan
un esfuerzo por acudir a ella, para llevar
un rayo de solidaridad a aquellos valien-
tes compañeros que en medio de su hon-
da tragedia, se conservan serenos y com-
baten con denuedo por librarlos de las
garras de la odiosa compañía inglesa.

¿Será verdad?

Por el pueblo hay incertidumbre en al-
gunos rumores circulados relacionados
con un concejal, que en una sesión que-
ría que Cañizares asistiera a las sesiones
con chaqueta.

Los rumores son que al leer el Ateneo
de Madrid tal pretensión por un talento
en el municipio de Elche, le ha invitado
para que dé algunas conferencias, que
por tema llevan «Necesidad de la cha-
queta en los concejales para transformar
el municipio e interpretación de ley mu-
nicipal».

Otro rumor, que el Ayuntamiento dán-
dose cuenta de esta eminencia, pagará
los gastos de su estudio para que haga
carrera de abogado, pues en Calendura
y bajo el puente nuevo, hay muchos ra-
tones y este señor será el que ante los
tribunales defenderá a estos biches.

**El Sindicato Obrero del Ramo de Construcción
"El Trabajo", a todos sus asociados**

Por acuerdo de la última junta gene-
ral ordinaria, se ha concedido un plazo
de prórroga hasta el último de este año,
para que todos los compañeros que aún
adeudan cuotas extraordinarias proce-
dan a cubrir las.

Pasado dicho plazo, en la próxima
junta general ordinaria que ha de cele-
brarse a primeros de Enero, la junta di-
rectiva dará a conocer a la general los
nombres de los compañeros que se en-
cuentren al descubierto en estas cuotas,
y la asamblea resolverá lo mas conve-
niente.—EL COMITÉ

Tipografía de José Agulló, Elche

ACTO CIVIL

Dolores González, esposa de nuestro
compañero Francisco Clement, dió a luz
con toda felicidad el día 5 del actual, una
hermosa niña, la que ha sido inscrita en
el registro civil con el nombre de Ger-
trudis.

A pesar de haberla librado del remoión,
tanto la madre como la hija gozan de
una perfecta salud.

Nuestra enhorabuena.

José Vives Vives y Carlos Soler Sansano
Representantes de las renombradas
bicicletas «Otto», de todos pre-
cios y tamaños.—ELCHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche  **Horas de oficina de 9 a 13**

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

¡Alto aquí!

A los labradores

Los hermanos José, Juan y Salvador Martínez, Barrio de San Jerónimo, pagan las pieles de caballería mayor a 20 pesetas y las menores a 10 pesetas.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores. Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

EL OHE (ALICANTE)

Homeopatía

Dres. Amancio Meseguer e hijo
Alicante

Calle de Castaños, 1 (esquina a la plaza de Isabel Pl.)
Consulta todos los días de 10 a 1.
Desde el 1 de Mayo de 1920.

DICCIONARIOS

Calleja (Ultima edicion) 12 PESETAS
Alemany, 12'50 PESETAS
De venta: Librería Agulló